

SJD / Postulat SP-Fraktion vom 14. April 2008

Gesamtheitlicher Ansatz gegen Gewalt bei sportlichen Grossveranstaltungen

Antrag der Regierung vom 6. Mai 2008

Gutheissung.

Begründung:

Grundsätzlich rennt das Postulat offene Türen ein. Die Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren hat an ihrer Frühjahrsversammlung 2008 beschlossen, ein Pilotprojekt «Sicherheit im Sport» zu lancieren. Dieses wird parallel zu einem Pilotprojekt «Alkohol und Sport» geführt. Partnerinnen und Partner sind insbesondere Swiss Olympics, der Schweizerische Fussballverband, der Schweizerische Eishockeyverband sowie Kantone und Städte. Mit verschiedenen Massnahmen in den Stadien, in deren Umfeld, auf den An- und Abmarschwegen der Fans usw. soll im Rahmen des Pilotprojekts «Sicherheit im Sport» ein gesamtheitlicher Ansatz zur Bekämpfung von gewalttätigen Ausschreitungen im Umfeld von Sportveranstaltungen getestet und evaluiert werden. Der Zeitraum dieses Pilotprojekts wird die Saison 2008/2009 im Fussball und im Eishockey umfassen. Die Trägerschaft des neuen Stadions in St.Gallen hat ihr Interesse an einer Mitwirkung bekundet.

Die Regierung ist bereit, die Erkenntnisse dieses gesamtschweizerischen Projekts in einem Postulatsbericht auszuwerten und die allenfalls erforderlichen kantonalen Spezialitäten und Massnahmen aufzeigen.